



Contratará la CFE más deuda: Manuel Bartlett

La empresa eléctrica necesita 262 mil 940 millones de pesos extras para operar y seguir creciendo durante el próximo año, afirma su director

NOÉ CRUZ SERRANO

—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El director de Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, aseguró que la empresa estatal seguirá endeudándose para seguir creciendo y continuar su operación con el objetivo de poder generar 54% de la electricidad requerida por el país.

Comentó que CFE es, sin duda, una empresa en crecimiento “que para continuar su operación requiere contar con inversiones que provengan de financiamiento”.

En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 que se discute en el Congreso, se ha solicitado un techo de endeudamiento interno para la empresa de hasta 12 mil 750 millones de dólares y otro externo de 397 millones de dólares, un total de 262 mil 940 millones de pesos.

Durante su comparecencia ante las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados, el funcionario detalló que la deuda total de la empresa a septiembre de 2022 asciende a 433 mil 300 millones de pesos, un incremento de 13.5% en comparación con los primeros nueve

meses del año pasado, “derivado de mayores gastos que ha enfrentado por el aumento de precios de los combustibles por la guerra de Ucrania”.

En su último reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, correspondiente al tercer trimestre del año, explicó que el conflicto bélico en Europa “ha propiciado como una de sus principales consecuencias el alza de precios de los combustibles...tanto del diesel, carbón y gas natural, situación que afecta a las diversas industrias, en especial a la industria eléctrica”.

Advierte que “los precios en los que se compra el gas natural oscilan entre los siete y 10 dólares por gigajoules (GJ), mientras a inicios de 2021 se compraba hasta en 2.5 dólares. Se espera que, ante la exportación de combustibles de Estados Unidos a Europa, los precios de los energéticos se mantengan altos el resto del año”.

De hecho, de acuerdo con la situación financiera de CFE en de enero a septiembre, sus “costos de operación sumaron 473 mil 531 millones de pesos, un incremento de 51 mil 76 millones, equivalente a 12%

comparado con el mismo periodo del año anterior”.

“Los principales incrementos en los costos —añade el texto— se observan en los combustibles... por 36 mil 867 millones de pesos”.

El combustible de mayor uso para generación de energía eléctrica por parte de CFE, corresponde al gas natural.

Bartlett explicó que una parte del financiamiento que ha logrado y busca obtener no es para gasto corriente, sino para inversión en proyectos productivos como plantas de generación o nuevas redes de transmisión que ofrecen altas tasas de retorno.

Hizo alusión que, como parte de la cartera de negocio, se construyen plantas que reforzarán la aportación de energía eléctrica de CFE.

Están en curso 15 centrales con tecnología de gas que sumarán 7 mil 400 megawatts (MW) de capacidad.

En renovables, se modernizan 13 centrales hidroeléctricas y se equipan tres para volverlas hidroeléctricas. También está en construcción la central fotovoltaica Puerto Peñasco de mil MW en Sonora que registra la instalación de 16 mil paneles solares. ●

397

MILLONES DE DÓLARES
el techo de endeudamiento externo solicitado por CFE.



FRANCISCO RODRIGUEZ/EL UNIVERSAL

El director de la CFE, Manuel Bartlett, compareció ante diputados de las comisiones de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados.